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ПОПРОБУЙТЕ
ТВОРИТЬ В 3D-ФОРМАТЕ

Предположительно, 1 сентября 2023 года, по сло-
жившейся традиции, состоится торжественная це-
ремония по обновлению экспозиции Доски почёта БМР.

На неё занесут имена лучших представителей Балаковс-
кого района – передовиков производства и сельского хозяй-
ства, отличников народного образования, медицины, тор-
говли, ярких спортсменов и общественных деятелей. Нака-
нуне была выполнена реконструкция внешнего облика
районной Аллеи славы на центральной площади города.
Руководство АО «БРТ» утвердило кандидатуру работника
для этого вида поощрения. Наладчик оборудования цеха
по производству резиновых изделий и обуви № 216 Олег
Анатольевич Абрамов, проработавший на заводе 23 года,
безусловно, достоин этой высокой чести.

19 августа группа работников АО «БРТ» приняла
участие в очередном мастер-классе «Ботаничес-
кий барельеф». Занятие провела младший научный
сотрудник Балаковской художественной галереи
Марина Вячеславовна Полякова.

На этот раз заводчане создавали барельеф в 3D-форма-
те, поэтому оно получилось объемным. Летний сад Бала-
ковского филиала Радищевского музея не смог вместить
всех желающих принять участие в мастер-классе, поэтому
руководство первичной профсоюзной организации АО
«БРТ» приняло решение отправить следующую группу ра-
ботников предприятия на аналогичный творческий урок в
субботу, 9 сентября. Количество мест на мастер-класс огра-
ничено, спешите записаться! Телефон: 49-65-96.

МОЛОДЁЖЬ ВЫБИРАЕТ
РЕАЛЬНОЕ ОБЩЕНИЕ

Молодёжный Совет, созданный при профкоме АО
«БРТ», организовал для работников предприятия Ве-
чер настольных жанровых и классических игр.

Мероприятие прошло вечером 27 августа в Центре «Мило-
сердие» - общественной ветеранской организации Балако-
ворезинотехники. Молодые люди рассказали старшим кол-
легам и сверстникам о правилах настольных игр, объясни-
ли их смысл и задачу для каждого игрока. Заводчане инте-
ресно и весело провели время, погрузившись в мир
приключений. А самое главное - набрались положительных
эмоций, получили большое удовольствие, играя в «UNO»,
«BANG», «IMAGINARIUM». В наш техногенный век простое че-
ловеческое общение сведено к минимуму. Члены Молодеж-
ного движения АО «БРТ» решили исправить эту ситуацию.

МЕНЯЕТСЯ РАСПИСАНИЕ
Доставка работников предприятия «Балаковоре-

зинотехника» на работу и в город осуществляет-
ся заводским служебным транспортом.

Диспетчеры транспортной службы АО «БРТ» сообщают, что
с 1 сентября 2023 года в действующее расписание движения
служебного транспорта вносятся изменения. Отменяются
рейсы: в 17.05 «БРТ» - «Космос» (троллейбус) и 17.10 «БРТ»
- 6 микрорайон. С 1 сентября рейс в 17.00 «БРТ» - ПАТП»
будет выполняться автобусом БЭТ. Будьте внимательны,
выходите на остановки к указанному времени.

Крупнейший отраслевой форум «MIMS Automobility-2023»
посетили Юлия Юрьевна Фудина – директор Торгового Дома
«Автоформ» и Валерий Евгеньевич Политов – технический
директор АО «БРТ». Визит на выставку  представителей компа-
нии «Балаковорезинотехника» был ознакомительно-дело-
вым.

Организаторами проекта отмечено, что в этом году в выстав-
ке MIMS Automobility Moscow приняло участие более полутора
тысячи компаний из 20 стран. Некоторые зарубежные произ-
водители автокомпонентов и аксессуаров к автомобилю были
объединены в национальные павильоны – Китай, Турция,
Гонконг, Иран, Индия, Малайзия, Тайвань, Корея. Вне между-
народных павильонов работали представители компаний из
Республики Беларусь, Узбекистана, Венгрии, Германии, Ита-
лии, Мексики, АОЭ, Сингапура, Таиланда.

По сообщениям журналистов различных информационных
агентств, освещающих главное событие автомобильной инду-
стрии, деловую программу выставки отличали многочисленные
дискуссии о будущем российского автомобильного бизнеса и
реальной ситуации на рынке. В первые два дня на открытой
конференц-площадке AGORA и Московском международном
форуме автомобилестроения IMAF выступившие 50 экспертов
поделились с заинтересованной публикой полезными кейса-
ми. Спикеры обсудили работу автопроизводства в изменивших-
ся условиях и поддержку отрасли со стороны государства.

В пленарных сессиях и заседаниях приняли участие Альберт
Керимов – заместитель министра промышленности и торгов-
ли Российской Федерации, Рустам Абульмамбетов – началь-
ник отдела развития машиностроения, легкой и химической
промышленностей Министерства экономического развития
Российской Федерации, Николай Шмидт – заместитель гене-
рального директора  по маркетингу и коммерции ФГУП
«НАМИ», Алексей Лихачев – директор по стратегии и цифровым
технологиям «ГАЗ» и др.

Многочисленные посетители масштабной выставки смогли
познакомиться с эксклюзивными новинками и трендами авто-
мобильного бизнеса на индивидуальных стендах, ориентиру-
ясь по указательным путеводителям. Так, на экспозиции Future
Mobility можно было увидеть прототипы транспортных средств,
новейшие инновационные разработки автопрома. На одной из
площадок выставки состоялась премьера автомобильной
индустрии России и СНГ 2023 года. А в первом павильоне рас-
положились стенды с легковыми автомобилями, доступными
к покупке. Экспозиция была представлена такими брендовы-
ми марками, как Mercedes-Benz, Ford, Lexus, BMW, Toyota, HiPi,
Exceed, CAPMA, Tigarbo и др.

 Кроме экспонентов, демонстрируемых на площадках крытых
павильонов, можно было посетить уличную экспозицию, где
производители и дистрибьюторы проводили яркую презента-
цию своей продукции.

Представители высшего менеджмента АО «БРТ» преследо-
вали в ходе посещения Международной специализированной
выставки свои цели и задачи, обозначенные руководством
компании. Ю.Ю. Фудина встретилась с действующими партне-
рами ООО «Автоформ», обсудила ряд важных тем по вопросам
дальнейшего взаимодействия. Знакомство с новыми дилерс-
кими центрами, возможно, послужит хорошей основой для
перспективного плодотворного сотрудничества.

С 21 по 24 августа в ЦВК «Эскспоцентр» (г. Москва)
проходила ежегодная Международная специализиро-
ванная выставка запчастей, автокомпонентов, обо-
рудования и товаров для обслуживания автомобиля.
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Портрет на фоне…
КОГДА ПОЁТ ДУШАТатьяна Олейникова- Не знаю, почему мою кандидатуру выб-

рали для этого вида поощрения, - пожима-
ет плечами мой собеседник. – Приятно, ко-
нечно. Но в нашем коллективе много опыт-
ных водителей, у которых гораздо большее
количество рейсов, чем у меня, и география
поездок шире.

Александр Юрьевич оказался на ред-
кость скоромным, интеллигентным чело-
веком. Он родился в семье служащих, в
поселке Казталовке Западно-Казахстанс-
кой области. Родители приехали в этот край
по распределению, после окончания ин-
ститута. Мама работала учителем словес-
ности, отец по профессии – инженер-меха-
ник. Через некоторое время Гусевы пере-
ехали на юг Саратовской области - главу се-
мьи перевели на работу в Ровенский
район, который славится бахчевыми куль-
турами.

- В школе я быстро усвоил, что учиться
хорошо гораздо лучше и интереснее, чем
совсем не учиться. За двойки ругают дома,
стыдят учителя, а с прилежного ученика
взятки гладки! – улыбается передовик про-
изводства.

Свой аттестат зрелости один из лучших
учеников Ровенской средней школы отвез
в Саратовский государственный универси-
тет имени Н.Г. Чернышевского. Успешно
выдержав вступительные экзамены, Саша
Гусев был зачислен на вечернее отделе-
ние физического факультета, а после пер-
вой сессии, в весенний призыв ушел в ар-
мию. В составе Южной группы войск, кото-
рая базировалась в Венгрии, два года нес
службу в роте охраны. Демобилизовав-
шись, не стал восстанавливаться в вузе -
решил работать шофером.

- Дома случился большой скандал. Отец,
серьезно поговорив со мной, принял мою
позицию, а мама сильно переживала. Ей
очень хотелось, чтобы я получил высшее
техническое образование, пошёл по папи-
ным стопам. А у меня с юности была тяга к
технике. Старшеклассником во время убо-
рочной страды два сезона работал помощ-
ником комбайнера. Эх, и нравилось мне
сидеть за штурвалом большого степного
«корабля»! - говорит Гусев.

После возвращения из армии Александр
год бороздил поля на комбайне в рабо-
чем поселке Ровное. Потом уехал в Са-
ратов, устроился работать слесарем по ре-
монту подвижного состава в троллейбус-
ное депо, параллельно учился на курсах
водителей. Два года возил пассажиров на
троллейбусе по четвертому городскому
маршруту - самому продолжительному по
расстоянию, на километры растянувшему-
ся вдоль Волги по улице Чернышевского от
центра города до Саратовского подшипни-
кового завода, который находится в Завод-
ском районе. За рулем троллейбусов стало
все больше появляться молоденьких деву-
шек, и Саше эта работа показалась не со-
всем мужским занятием. В Балаково его,
как и многих молодых людей, привел квар-
тирный вопрос. «Жена уговорила пере-
ехать в город с перспективами, и я согла-
сился, когда узнал, что здесь можно за год-
другой заработать квартиру», - рассказыва-
ет Александр Юрьевич.

Десять лет, с 1982 по 1992 годы, отучив-
шись предварительно на курсах водителей
грузовика, Александр проработал в АТК-3 –
одном из подразделений строительной
организации «Саргэсстрой». Когда впер-
вые сел за руль самосвала «КАМАЗ» - душа
радостно затрепетала. «Король дорог»
понравился мощностью двигателя, высо-
кой грузоподъемностью, маневренностью
на дороге и простотой конструкции. Возил
песок, щебень на стройки города – делал
по несколько рейсов за день на химзавод,
Балаковскую электростанцию и другие
важные объекты.

Александр Юрьевич Гусев – профессиональный водитель с 40-летним стажем.
Его спокойный нрав, трудолюбие, порядочность,  доброжелательность и другие
золотые качества отмечают и коллеги, и представители руководства транс-
портного цеха АО «БРТ». В этом году портрет передовика производства занесен
на заводскую Доску почёта.

В 1992 году, когда темпы строительства в
городе снизились, и начались задержки
зарплаты, перешел в «РТИ-Транс» - струк-
турное подразделение Акционерного об-
щества «Балаковорезинотехника». В
транспортной организации завода было
целых две автомобильных колонны, в од-
ной из них Александр Юрьевич работал во-
дителем «КАМАЗ». С 2000 года стал вы-
полнять междугородние рейсы. В 2002
году опытного водителя пригласили на ра-
боту в частную логистическую компанию,
которая занималась перевозками грузов
по заказам АО «БРТ» и Европейской ме-
бельной компании. Практически сразу
А.Ю. Гусеву доверили новенький «МАЗ».

- Бесподобная машина! – такими были
мои эмоции, когда я забрался в кабину,
занял водительское место, - вспоминает
Александр Юрьевич. – На тот момент это
был хороший, продвинутый грузовой авто-
мобиль с полуприцепом. По своим техни-
ческим характеристикам «МАЗ» прибли-
жен к зарубежным аналогам. В простор-
ной кабине было оборудовано два спаль-
ных места. Одно сверху, второе  снизу.
Постепенно я усовершенствовал свое ра-
бочее место, принес из дома электричес-
кий чайник и небольшую газовую плитку. В
рейсах чувствовал себя комфортно – мог
сварить кофе, прожарить яичницу и даже
приготовить суп из пакетика.

Дальние расстояния, которые приходи-
лось преодолевать, Александр Юрьевич
характеризует так: если брать северное
направление, то дальше Сыктывкара ез-
дить не приходилось. В восточном направ-
лении не выезжал за Красноярск. Все во-
дители-дальнобойщики придерживаются
золотых правил. Есть свои стандарты и у
Александра Гусева. Перед дальней доро-
гой он обязательно просмотрит в машине
все узкие места, устранит даже самые не-
большие недочёты, не забудет положить в
багажник запчасти, которые могут приго-
диться. Несмотря на солидный опыт вож-
дения, Александр Юрьевич очень осто-
рожный водитель. «На дороге главное - не
обострять обстановку. Если вижу, что мой

коллега торопится – приторможу, пропу-
щу вперед», - уточняет он. В среднем за
день Гусев привычно проезжает по 500-
600 километров - без спешки, суеты и
риска попасть в аварию. О навигацион-
ной системе говорит, улыбаясь: «С нави-
гатором хорошо, совсем уж не заблу-
дишься. Но намного надежнее, когда сам
хорошо знаешь маршрут, особенности
трассы, а главное – подъездные пути к
месту разгрузки товара, чтобы можно
было быстро разгрузиться-загрузиться, и
вернуться на предприятие без потерь».

На трассе возникают разные ситуации.
Александр Юрьевич всегда останавлива-
ется, если видит большегруз на обочине
дороги – привык помогать людям в труд-
ных жизненных обстоятельствах. «У
опытных дальнобойщиков всегда при
себе рация – на 15-м канале любой мо-
жет обратиться за помощью, - объясня-
ет Александр Юрьевич. - Если поломка
не очень серьёзная, конечно, и гаечку
дам, и шлангом поделюсь, если есть та-
кой. А вообще водители ведут себя по-
разному, согласно своей совести».

В 2013 году Александр Юрьевич Гусев
вернулся на БРТ. Сел за руль старенько-
го «МАЗа», который приходилось часто
ремонтировать. Но за несколько лет так

подлатал машину, что она, несмотря на
свой солидный возраст, стала вести себя в
дороге безукоризненно. Сейчас передо-
вик производства крутит баранку «КАМА-
За» без прицепного устройства. Доставля-
ет различные грузы до нужных мест назна-
чения, а обратно на завод возвращается с
сырьем. Есть у Александра и любимый
маршрут – Челябинское направление, ко-
торое ему отлично знакомо. А на днях он
вернулся из Новосибирска.

- Летом открываешь крышку люка, боко-
вые форточки. Едешь по трассе, тебя об-
дувает свежим ветерком, а по сторонам –
такие красивые пейзажи! – рассказывает
Александр Юрьевич. – Ведешь машину, а
душа поёт. За это и люблю свою профессию.

Когда предстоит интересное путешествие,
он берёт с собой в командировку жену Свет-
лану. Как-то раз нужно было доставить груз
в город Лермонтов, который находится не-
далеко от Пятигорска и Кисловодска. Супру-
га моментально собралась в дорогу – дав-
но хотела посетить эти красивые места.
Разгрузка машины длилась два дня, за это
время супруги смогли познакомиться с глав-
ными достопримечательностями курортно-
го региона Кавказских Минеральных Вод.
Внучка тоже простит взять её в дальний
рейс, но Александр Юрьевич ограничивает-
ся разрешением проехаться в кабине само-
свала в пределах городской черты. Мала
ещё для серьёзных поездок. Девочке нра-
вится сидеть в кабине «КАМАЗа» и пить
ароматный кофе, которым её угощает лю-
бимый дедушка.

- Наш сын тоже «болен» автомобилями. С
детства замечал в его руках атласные глянце-
вые журналы «Авторевю» и «За рулем», ко-
торые Сергей покупал в киосках, экономя
деньги, выданные ему на школьные завтра-
ки и обеды, - рассказывает Александр Юрь-
евич. – Проработав несколько лет менедже-
ром по продаже бытовой техники, сын нео-
жиданно поменял профессию – устроился в
строительную организацию и сел за руль са-
мосвала «КАМАЗ». Говорит, что счастлив.
Точно знаю: теперь и у него поёт душа.
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Наши интервью
ТАТЬЯНА ЧУБРИКОВА:

«ОБЩИЕ ИНТЕРЕСЫ НАС ОБЪЕДИНЯЮТ»
- Татьяна Александровна, Вы соглас-

ны с тем, что получение Молодежным
Советом экологического сертификата за
участие в Первом областном онлайн-
экоквизе, который состоялся в рамках
проекта «Водорослям - крышка», стало
одним из ярких событий этого лета.

- Да, молодежная команда сделала этот
сезон незабываемым. У ребят что ни де-
бют – то удача. Сначала была серия ус-
пешных выступлений на интеллектуаль-
ной игре «Квиз, плиз!». Заводская коман-
да смогла занять свою нишу среди участ-
ников, продемонстрировав умение
находить общий язык, договариваться,
слышать друг друга. Меня приятно удиви-
ли эрудиция, выдержка и смекалка нашей
молодёжи, их желание заявить о себе, ре-
шительность и стремление представить
предприятие на высоком профессио-
нальном уровне. В результате,
«Бригада» вошла в «десятку» луч-
ших игроков и знатоков экологичес-
ких проблем Саратовской области.

- Предполагается ли участие
представителей Молодёжного
Совета в новых проектах?

- Должна сказать, что союз нашей
молодежи достаточно окреп для
принятия самостоятельных реше-
ний и активных действий. Есть у Мо-
лодежного Совета интересная
идея – провести интеллектуальный
квиз между командами производ-
ственных цехов предприятия, выве-
сти заводчан на мозговой штурм,
вовлечь в интересный досуг. И тема
квиза ими выбрана современная,
актуальная, злободневная – день-
ги. Сейчас молодые люди заняты
подготовкой и организацией ме-
роприятия. Стараюсь им не ме-
шать, это ведь их проект. Им его и
реализовывать.

- Вы как-то обмолвились, что ко-
манда должна быть узнаваемой
на предприятии и за его пределами. По-
этому ставили своей целью разработать
дизайн эмблемы для членов Молодеж-
ного Совета…

- Да, должна же быть какая-то иденти-
фикация. Разработали дизайн эмблемы,
заказали необходимое количество «на-
клеек» в РА «Кипрас». Решили вопрос и с
единой формой для участия нашей моло-
дёжной команды в различных тренингах,
мастер-классах, творческих конкурсах,
спортивных соревнованиях  – муниципаль-
ных, областных. Ребята предложили при-
обрести футболки «оверсайз» красного
цвета и нанести на ткань эмблему в виде
рисунка серого оттенка.

- Эмблема соответствует цветовой гам-
ме фирменного знака компании “Та-
дем”?

- Да. Ребята считают, что фирменная
одежда, в которой они будут представлять
интересы предприятия, должна быть вы-
держана в едином цветовом стиле с запа-
тентованным товарным знаком АО «БРТ»
и отражать ценности бренда компании.

- Совместный отдых членов профсою-
за обеспечивает возможность пооб-
щаться в неформальной обстановке, по-
высить мотивацию в совместной работе.
Заводчанам понравились познаватель-
ные мастер-классы по гончарному ис-
кусству и изготовлению ботанического
барельефа. Планируете в ближайшее
время организовать коллективный по-
ход в летний сад Балаковской художе-
ственной галереи и в студию «Марра-
кеш»?

Татьяна Олейникова
Популярные культурно-массовые

корпоративные мероприятия влия-
ют на мотивацию профсоюзного
членства. Однако руководство за-
водской первичной профсоюзной
организации рассматривает это
направление не только через при-
зму популяризации своих идей. Глав-
ное в этой работе – объединение со-
трудников на фоне их увлечений. Об
организации досуга заводчан в сен-
тябре рассказывает лидер проф-
союзного движения Балаковорези-
нотехники Татьяна Чубрикова.

- Да, такие мероприятия есть в плане
культурно-развлекательных мероприя-
тий следующего месяца. 9 сентября груп-
па работников БРТ отправится на полуто-
рачасовое занятие к Марине Вячеславов-
не Поляковой в филиал Радищевского
музея. А с руководителем гончарной мас-
терской «Марракеш» Светланой Кулько-
вой есть договоренность о проведении
совмещенного занятия по лепке из глины
декоративной посуды. В прошлый раз, по-
мнится, под руководством мастера  груп-
па занималась изготовлением чашки-
кита. Работа с «живой» глиной процесс
творческий, интересный, а результат мо-
жет получиться непредсказуемым.

- Забавно. А что значит – совмещенное
занятие?

- Группа будет состоять из взрослых и
детей. Мастер-класс предусматривает

лепку из декоративной глины без приме-
нения гончарного круга. Стоимость взрос-
лого билета - 400 рублей.

- Мне удалось побывать на взрослом
мастер-классе, поработать на гончар-
ном круге. Незабываемое ощущение. Хо-
телось бы освоить технику нанесения
глазури после процесса обжига в печи,
а так же рисунка на готовое изделие. Ду-
маю, не у меня одной есть такое жела-
ние.

- Если поступит такое предложение из
студии «Марракеш», то почему бы и не
попробовать?! Многие идут на мастер-
класс ради забавы, спортивного интереса,
но неожиданно для себя втягиваются в
творческий процесс, который переходит в
новое увлечение.

- Татьяна Александровна, наш город
называют Волжской Венецией. Балако-
во расположено на левом берегу Волги,
за городом много красивых локаций -
реки, озера, водопады, туристические
базы. Вы не планировали организовать
для заводчан массовый выезд на при-
роду?

- По просьбам трудящихся мы решили
организовать день отдыха за городом, в
живописном месте – на берегу реки Са-
занлей, на территории бывшего детского
оздоровительного лагеря «Орлёнок». Те-
перь это благоустроенная турбаза – с ве-
рандами для отдыха, мангалами, волей-
больными и баскетбольными полями,
оборудованным песчаным пляжем. Со-
зданы все условия для дневного время-
препровождения – можно находиться в

зоне барбекю, можно устроить спортив-
ные состязания. Любители рыбалки могут
захватить с собой удочки и отдохнуть с
пользой. Планируем устроить две поезд-
ки – 10 и 24 сентября. Пока не совсем по-
нятно, что делать с доставкой. Многие на-
верняка захотят добираться до места от-
дыха на личных автомобилях. Сотрудни-
кам профкома необходимо знать точное
количество работников, которые восполь-
зуются заказным транспортом.

- Татьяна Александровна, а что проф-
ком может предложить заводским театра-
лам, любителям музеев и выставок?

- Мы не могли не отреагировать на много-
численные просьбы членов профсоюза,
которые предлагают организовать экскур-
сию в соседний Хвалынск или Вольск. В
Национальном парке «Хвалынский»
наши работники недавно побывали, зна-
чит, надо сменить маршрут. В сентябре обя-
зательно посетим соседний город Вольск.
В рамках отдыха по программе выходного
дня туристическая группа Балаковорези-
нотехники сменит несколько локаций.
Начнем знакомство с достопримечатель-
ностями Вольского муниципального обра-
зования в «Городском культурном цент-
ре».

Парк культуры и отдыха, которым так гор-
дятся вольчане, вырос из оранжереи, зало-
женной в Малыковке (так раньше называл-
ся Вольск) купцом Петром Семеновичем
Сапожниковым в 1793 году. В 2018 году
объект был реконструирован по инициати-
ве нашего земляка, Председателя Госу-
дарственной Думы Федерального собра-
ния РФ Вячеслава Володина. Теперь парк
является одним из самых уютных и зеленых
мест в Вольске. Постриженные декоратив-
ные кустарники, ухоженные клумбы с цве-
тами, декоративные мостики через насып-
ные овражки, воздушные беседки, дорож-
ки, выложенные из тротуарной плитки,
придают особый колорит территории пар-
ка. Мне очень нравится зона с главным
фонтаном и мини-конструкцией в виде Эй-
фелевой башни, а также рекреация с водя-
ной мельницей и озерами, в которых пла-
вают утки и белые лебеди.

Думаю, наша группа с удовольствием со-
вершит пешую прогулку по центральной
улице города, Революционной, в сторону
набережной. Частью культурной програм-
мы станет посещение Вольского драмати-
ческого театра – одного из старейших хра-
мов искусства на Саратовщине. Театр, на
прославленной сцене которого ставились
спектакли по классическим произведени-
ям русских писателей и советских драма-
тургов, был основан 1 ноября 1937 года.

- Вы уже знаете, какой спектакль буде-
те смотреть?

- Пока нет. Труппа театра только что вер-
нулась из корпоративного отпуска, артисты
готовятся к новому театральному сезону.
Ждём от администрации Вольского драм-
театра репертуарный план. Может быть,
удастся посмотреть премьерный спек-
такль.
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LADA LARGUS НАЧНУТ
СОБИРАТЬ В ИЖЕВСКЕ

Торжественная церемония запуска производства прошла в
режиме онлайн на стенде Республики Татарстан в присутствии
Председателя Правительства Российской Федерации Михаи-
ла Мишустина, Заместителя Председателя Правительства Рос-
сийской Федерации Дениса Мантурова, Главы Республики Та-
тарстан Рустама Минниханова и Председателя Совета дирек-
торов ПАО «СОЛЛЕРС» Адиля Ширинова. На мероприятии
также присутствовали Премьер-Министр Республики Беларусь
Роман Головченко и Премьер-Министр Республики Казахстан
Алихан Смаилов.

Генеральный директор предприятия Ильнур Сахабиев доло-
жил о проведенной модернизации завода и готовности к запуску
линии сборки, а Председатель Правительства Российской
Федерации Михаил Мишустин дал старт серийному производ-
ству двигателей в прямом эфире.

Завод двигателей был создан в 2015 году, в настоящее время
полностью переориентирован на выпуск современных ди-
зельных двигателей объемом 2 и 2,7 л, соответствующих эколо-
гическому стандарту Евро-6.  «Сегодня мы запускаем производ-
ство нового семейства двигателей на передовом высокотехно-
логичном предприятии и с уверенностью можем заявить, что
это лишь начальный этап на пути к первому в России глубоко ло-
кализованному производству малолитражных дизельных дви-
гателей как для автомобилей группы СОЛЛЕРС и нужд россий-
ского автопрома в целом, так и для других отраслей. На пред-
приятии будут локализованы все ключевые технологические
операции: от литья, паковки и механической обработки базо-
вых деталей двигателя до его сборки и контрольных испыта-
ний», - отметил Адиль Ширинов, председатель Совета дирек-
торов ПАО «СОЛЛЕРС».

В рамках проекта на заводе налажен выпуск двухлитрового
двигателя мощностью 130 л.с. (288 Нм максимального крутя-
щего момента), а также двигателя объемом 2.7 литра мощно-
стью 150 л.с. (355 Нм максимального крутящего момента). Ло-
кализуемая линейка двигателей имеет ряд конструктивных ре-
шений (цепной привод ГРМ, чугунная головка блока цилиндров
и т.д.), позволяющих обеспечить надёжную работу автомобиля
в любых условиях эксплуатации. 

Напомним, проектом также предусмотрена широкая коопе-
рация по технологическим операциям с другими российскими
автопроизводителями и поставщиками с целью максималь-
ной унификации компонентной базы и загрузки созданных в
России мощностей по литью, мехобработке и другим переде-
лам. Так, в перспективе ближайших двух лет планируется осво-
ить производство чугунных отливок, коленвалов и поршневой
группы.

Общий объем инвестиций в проект составляет 2,2 млрд руб-
лей, включая заемные средства Фонда развития промышлен-
ности в размере 1,7 млрд рублей. Максимальная мощность
предприятия - 50 тысяч двигателей в год.

Для справки
Завод двигателей площадью 42600 кв.м. расположен в Осо-

бой экономической зоне «Алабуга» в непосредственной близо-
сти к производству автомобилей Sollers. Предприятие оснаще-
но передовым, высокотехнологичным оборудованием, отвеча-
ющим всем требованиям качества и эффективности производ-
ства, экологичности, а также охраны здоровья и безопасности
сотрудников. Производственные линии завода автоматизиро-
ваны на 95%. 

Официальный сайт
 ООО «УАЗ», 10.08.2023 г.

Компания «АВТОВАЗ» перезапускает производ-
ство автомобиля LADA Largus на месяц раньше на-
меченного срока.

В АЛАБУГЕ
ЗАПУЩЕН ЗАВОД ДВИГАТЕЛЕЙ

В августе 2023 года планируется произвести 650 автомо-
билей LADA Largus различных модификаций. В это число
также войдут машинокомплекты для опытной партии элек-
тромобилей LADA e-Largus, которая будет собрана в Ижев-
ске до конца текущего года. Также в Тольятти планируется
выпустить несколько кузовов, которые будут в дальнейшем
использованы в Ижевске для наладки технологического
оборудования.

Напомним, что АВТОВАЗ принял решение о переносе про-
изводства всего семейства LADA Largus на производствен-
ную площадку в Ижевске. Проект переноса планируется за-
вершить во втором квартале 2024 года.

Перенос производства LADA Largus связан с планами по
загрузке Линии №1 в Тольятти, где в краткосрочной перс-
пективе планируется значительно увеличить производство
автомобилей семейства Vesta, а также поставить на кон-
вейер представительский седан LADA Aura и новый кроссо-
вер на платформе Vesta.

Таким образом, Линия №1 будет специализироваться на
выпуске со-платформенных автомобилей. Перерыв в выпус-
ке Largus также позволит российским поставщикам осво-
ить дополнительную номенклатуру компонентов для повы-
шения технологического суверенитета по этой модели.

Официальный сайт АО «АВТОВАЗ», 14.08.2023 г.

Новости автопрома

Серийное производство дизельных двигателей на заво-
де СОЛЛЕРС в ОЭЗ «Алабуга» стартовало 10 июля 2023
года в рамках промышленной выставки ИННОПРОМ.

В 2024-м выпуск должен составить 44 тыс. автомобилей, из
которых 40 тыс. придется на машины с двигателем внутренне-
го сгорания (ДВС), а 4 тысячи - электромобили. При этом в 2024
году к продуктовой линейке завода должны добавиться две
новые модели - «Москвич 5» и «Москвич 8».

В настоящее время автомобильный завод выпускает кроссо-
вер «Москвич 3», цена которого начинается от 2,22 млн рублей,
и электромобиль «Москвич 3е», стоимостью от 3,95 млн рублей.
Накануне Telegram-канал «Авторевю» сообщал, что предпри-
ятие планирует начать выпуск лифтбеков «Москвич 6» осенью.

Ранее, 14 августа, генеральный директор поисково-аналити-
ческой системы по управлению тендерами «Тендерплан»
Максим Кузнецов рассказал, что в текущем году спрос на авто-
мобили «Москвич» увеличился в 27 раз. Так, по его словам, если
за весь 2022 год был проведен всего один коммерческий тен-
дер на 1,9 млн рублей, то в первом полугодии 2023-го их было
проведено на сумму около 51,9 млн рублей.

В начале этого месяца Президент РФ Владимир Путин заявил,
что все российские чиновники должны ездить на автомобилях
отечественного производства. Глава государства также подчер-
кнул, что нужно стремиться к развитию российских брендов.
Председатель Госдумы Вячеслав Володин отметил, что депу-
таты будут использовать автомобили «Москвич», Lada, Aurus.

АвтоМаил.ру

«МОСКВИЧ» ВЫРУЛИВАЕТ
Автозавод «Москвич» планирует выпустить 27

тыс. автомобилей в 2023 году. Об этом было заявле-
но 22 августа на сессии XIV Международного московс-
кого автомобильного форума IMAF-2023.

Сообщает Росреестр
Специально для читателей

рубрики «Вопрос недели» пуб-
ликуем ответ Евгения Куценко -
заместителя начальника отде-
ла государственного земельно-
го надзора Управления Росрее-
стра по Саратовской области:

- По общему правилу, установ-
ленному в ст. 247 Гражданского
кодекса РФ, владение и пользо-
вание имуществом, находящим-
ся в долевой собственности, осу-
ществляются по соглашению
всех ее участников, а при недо-
стижении согласия - в порядке,
устанавливаемом судом.

Хочу обратить внимание, что
даже при судебном определе-
нии порядка пользования зе-

Один из вопросов, прозвучавших на Дне открытых две-
рей для жителей, входит в число довольно популярных
среди заявителей регионального ведомственного
Контакт-центра: «Как правильно организовать
пользование участком, на котором расположено не-
сколько жилых домов с хозяйственными постройками,
чтобы избежать соседских земельных споров?».
мельным участком и определе-
нии, какая часть участка и в ка-
ком размере передается в
пользование тому или иному со-
собственнику, сам участок оста-
ется неизменным и неделимым
и у него остается прежний и
единственный кадастровый но-
мер. Если земельный участок
принадлежит лицам на праве
собственности, то единственный

критерий, которым будет руко-
водствоваться суд, это размер
долей в праве собственности на
земельный участок. При этом ус-
тановленный судом порядок
пользования государственной
регистрации не подлежит.

Кроме того, статьей 35 Зе-
мельного кодекса РФ предус-
мотрен еще один порядок опре-
деления порядка пользования

земельным участком. В дан-
ном случае речь идет о так на-
зываемом сложившемся по-
рядке пользования. Если в от-
ношении земельного участка
уже сложился порядок пользо-
вания, который не подлежит го-
сударственной регистрации и
не требует дополнительного
межевания, сособственники
могут по взаимному согласию
установить забор по фактичес-
кой границе порядка пользова-
ния.

Ещё раз повторю, что в случае
наличия споров о порядке
пользования земельным учас-
тком следует обращаться с ис-
ковым заявлением в суд.


